

Metztitlan
(Lugar de la luna)

Construcciones religiosas:	Clasificación:	Ubicación:
La Comunidad	Ex convento	Metztitlán
La Tercena	Casa	Metztitlán
Los Santos Reyes	Parroquia	Metztitlán
San Pedro	Capilla	Amajatlán
San Juan Bautista	Capilla	Azolzintla
Señor Santiago	Capilla	Coalquizque
Santo Tomás	Capilla	Huisticola
El Señor de la Salud	Capilla	Itztayatla
Señor Santiago	Capilla	Itztacapa
San Agustín	Capilla	Itztacapa
Santa María Magdalena	Iglesia	Jihuico
San Pablo	Capilla	Jilotla
Santiago	Capilla	Olotla

San Juan Bautista	Capilla	San Juan Amajaque
Nuestra Señora de Guadalupe	Capilla	San Juan Metztlán
San Juan Bautista	Capilla	San Juan Tlatepexi
San Pablo	Capilla	San Pablo Tlatemalco
San Pedro	Iglesia	San Pedro Tlatemalco
El Señor Aparecido	Iglesia	Santa Mónica
Señor Santiago	Iglesia	Tlaxco
Señor Santiago	Capilla	Tolapa
Nuestra Señora de la Asunción	Santuario	Zoquizoquipan
El Señor de las Indulgencias	Capilla	Alumbres
El Señor de Chalma	Capilla	Calmita
San Sebastián	Capilla	El Tablón
San Agustín	Iglesia	Tepatetipa

Historia

“Es Metztlán una población y comarca de las más notables históricamente hablando, de las que existen en el país, para establecer el arraigo de las tribus primeras pobladoras y de las transformaciones que éstas sufrieron al contacto de la civilización. En el año de 1530, Pedro Rodríguez de Escobar y Andrés barrios, descontentos con la repartición hecha por Hernán Cortés, llegaron a Ixmiquilpan, donde permaneció el citado en primer término, mientras que Andrés Barrios llegaba al señorío de Metztlán, perdiendo éste su independencia que tanto le había costado. Antes de entrar de lleno en la descripción de los acontecimientos que caracterizan a las misiones que impartieron el conocimiento del

evangelio, es prudente señalar la situación de la región a la llegada de los primeros frailes agustinos, a quienes corresponde la labor. En 1536 el gobierno virreinal, con objeto de someter a los indios que pertenecían substraídos a su acción, encargó la evangelización de la región a los frailes agustinos. Estos, en ese mismo año, celebraron junta en México saliendo electo por vicario provincial Fray Jerónimo de San Esteban y resolvieron emprender la conversión de la Sierra Alta, para cuyo efecto nombraron a Fray Juan de Sevilla como prior y a Fray Antonio de Roa, correspondiéndole al primero la zona de Metztitlán y al segundo la parte más fragosa a la altura de Molango. Por el desconocimiento del idioma y lo quebrado y difícil del terreno, pronto se desanimó el Padre Roa, el que regresó al lado de Fray de Sevilla, hasta que transcurridos algunos meses volvió de nuevo a su empresa, la que llevó a su fin con éxito sorprendente que le mereció el título de “El Apóstol de la Sierra”. “Fray Juan de Grijalva, refiriéndose a la albor llevada a efecto por estos dos frailes, dice: “Fue la conquista de la sierra, de las arduas y difíciles, por el sitio y circunstancias. Corre esta parte de sierra, que llamamos alta, desde MeMetztitlán por la parte norte con tan altas y tan continuadas serranías que con ser esta nuestra América tan doblada y fragosa, tiene por excelencia nombre de sierra alta”...”Aquí, pues, entraron el p. Fr. Juan de Sevilla y el bendito Fray Antonio de Roa...en busca de aquellos pobres indios...escondiéndoseles por aquellas breñas, huyendo de la vida que les ofrecían...En esta pasaron un año entero sin hacer fruto alguno ni tener a quien predicar.” (Catálogo de construcciones religiosas del Estado de Hidalgo 1929-1932 Talleres gráficos de la Nación. México, MCMXL, Véase la sección correspondiente al citado municipio).